



Reumatología Clínica

www.reumatologiaclinica.org



Editorial

REUMATOLOGÍA CLÍNICA. Recuento de 5 años

REUMATOLOGÍA CLÍNICA. A 5-year review

Janitzia Vázquez-Mellado^{a,b}

^a Servicio de Reumatología, Hospital General de México, México, D.F., México

^b Facultad de Medicina, Universidad Nacional Autónoma de México, México, D.F., México

INFORMACIÓN DEL ARTÍCULO

On-line el 27 de septiembre de 2009

Hace 5 años, REUMATOLOGÍA CLÍNICA era tan sólo una idea, un plan que había que aterrizar, crear, elegir nombre, comités, colores y contenidos.

Nuestro grupo editorial fue comandado en un inicio por el entusiasta valedor de esta idea que fue Armando Laffón y, posteriormente, como editora en jefe, yo tuve el honor de dirigirla los últimos 3 años. Cuando decidimos dar forma a esa idea no solamente era crear una revista, subyacía un reto mucho más amplio que implicaba consolidar la incipiente relación científica y académica de la reumatología en España y México e intentar ser portavoz de los reumatólogos de habla hispana.

Lo que hace 5 años era solamente una idea, ahora es una revista joven, pero con personalidad y solidez propias, que ha logrado un lugar en el mundo de las revistas médicas y en especial de la reumatología.

A lo largo de 4 años se ha publicado regularmente de forma bimestral, en los 2 países en la versión impresa y en 2 idiomas (inglés y español) en la versión electrónica. En los últimos 2 años, ha aumentado casi en un 60% el número de artículos que recibimos para publicación, lo que nos ha permitido tener material suficiente y ya programado para su publicación con meses de anticipación.

Contamos con dos páginas en la web, una para consulta y otra para el trabajo de autores, revisores y editores que forma parte del sistema editorial de Elsevier.

Nuestra página electrónica (www.reumatologiaclinica.org) recibió alrededor de 110.000 visitas durante 2008; la cifra ha aumentado en un 118% en el presente año en la versión en español y en un 70% en la versión en inglés. Las personas que consultan la revista en la versión electrónica se localizan en 108 países o territorios, principalmente España y México, pero también en otros países de Latinoamérica, Reino Unido, Estados Unidos, India, Filipinas y Suiza.

Correos electrónicos: jvazquezmellado@prodigy.net.mx,
jvazquezmellado@gmail.com.

El esfuerzo constante por ir mejorando los contenidos ha dado lugar a modificaciones al formato editorial, los nombres y los miembros de los comités y las secciones científicas de la revista. Hemos expandido el panorama de REUMATOLOGÍA CLÍNICA con publicaciones de otros países, en otros idiomas, de otras especialidades y otras áreas relacionadas con la reumatología.

En 5 años, sin duda, REUMATOLOGÍA CLÍNICA ha superado la calidad científica y editorial que tuvieron sus hermanas mayores (la revistas *Española* y *Mexicana de Reumatología*) y ello ha sido gracias al trabajo constante y diario de personas que desde el grupo editorial, los comités de la revista, los miembros de la mesas directivas de la SER y el CMR y el personal de Elsevier tanto en España como en México hemos participado en este gran proyecto, lo que hay hasta ahora queda, y ahora buscamos nuevos horizontes que siempre irán surgiendo.

La revista ha sido sin duda un pilar en la creciente relación y colaboración entre los reumatólogos de los países de habla hispana, este intercambio reumatológico ha sido enriquecedor y nos permitirá conocernos, valorarnos y aprender de los pacientes con enfermedades reumáticas que se atienden en otros países de Latinoamérica.

Un porcentaje muy alto de la información científica que se publica en medicina en general y en reumatología en particular proviene de Estados Unidos, Europa occidental y Canadá, esos países en su conjunto solamente representan el 16% de la humanidad, cuyas características raciales, climáticas, demográficas, culturales, de igualdad, nivel socioeconómico, calidad de vida, acceso a la salud y sistemas de salud son diferentes a los que vivimos y nos enfrentamos a diario los reumatólogos del resto del mundo, quienes atendemos a otro tipo de pacientes y tenemos otra disponibilidad de recursos para diagnosticarlos, atenderlos y darles tratamiento. A pesar de ello, el nivel académico de la reumatología de calidad en Latinoamérica es muy bueno, tanto en los especialistas formados como entre los residentes en formación, a la altura de cualquier país primer mundista, pero con diferente infraestructura y recursos para realizar el trabajo diario,

que no siempre puede adaptarse a los estándares y cánones dictados por los que publican y dictan normas.

Es aquí donde REUMATOLOGÍA CLÍNICA tiene un lugar indiscutible y su razón de ser, el foro de publicación científica de los reumatólogos de los países de habla hispana que tenemos mucho que decir y opinar sobre la reumatología que se hace en otras circunstancias del mundo real.

Para ello, la revista tiene que continuar creciendo como se planteó desde su origen con el cambio y renovación constante del

grupo editorial, sea éste pues un mensaje de despedida al terminar el período en que tuve el privilegio de ser editora en jefe. A partir de ahora participaré como miembro de los comités, colaborando en este gran proyecto que es REUMATOLOGÍA CLÍNICA, este velero que ya armamos, hemos levantado anclas, va con buen viento y en el que los invito a todos a navegar.

"El Sur también existe..."

Mario Benedetti